

印西地区環境整備事業組合  
次期中間処理施設整備事業用地検討委員会  
周辺住民意見交換会 意見及び質問

地区名	松崎3地区（候補地：吉田地区）			
開催年月日	平成26年6月15日（土）			
開催時間	19:00～20:30			
開催場所	松崎むらぐるみ集会所			
出席者	住民	9名（松崎3地区住民5名・その他印西市内住民4名）		
	学識経験委員	（一社）廃棄物処理施設技術管理協会 会長		委員長 寺嶋 均
		持続可能な社会をつくる元気ネット 事務局長		鬼沢 良子
	委員	印西市公募住民		黒須 良一
		白井市公募住民		柴田 圭子 藤森 義韶
		栄町公募住民		—
		印西CC環境委員会住民側委員		—
	事務局	印西地区環境整備事業組合		事務局長 杉山 甚一
		印西CC	次期施設推進班	工場長 大須賀 利明
			次期施設推進班	主査 浅倉 郁
	次期施設推進班	主査補 中野 竜一		
		副主査 川砂 智行		
印西市	環境経済部クリーン推進課 次期中間処理施設対策室長事務取扱		担当課長 山口 隆	

1. 候補地の募集に関すること	
①	吉田地区から応募があったのか？
②	吉田地区ではこの事業をどう考えているのか？
2. 候補地の比較評価に関すること	
①	松崎3町内会が事業に反対だと、吉田地区に清掃工場は建設されないのか？
②	地元の反応がどういう状況ならば建設しないのかということは、現時点ではっきり決まっているのか？
③	現在地の周辺住民を対象とした意見交換会も開催するのか？
④	今後、松崎地区全体を対象とした意見交換会も開催するのか？
⑤	今迄、吉田地区に対して全体的な説明会を開催したことはあるのか？
⑥	吉田地区の要望に応じて事業概要の説明会を開催したとのことだが、吉田地区からは、どのような意見があったのか？
3. 施設の公害防止に関すること	
①	仮に先進施設として紹介のあった成田の清掃工場と同じ59mの煙突を高台の吉田地区の候補地に建設した際、下から見ると物凄い高さとなる。 煙源の関係で環境アセスメントを行い、煙の広がり把握した際、関係する住民を対象とした説明会は開催しないのか？ 建設地の決定に環境アセスメントは関与しないのか？
②	煙突から出る煙の臭いに対する調査は実施していないのか？
③	清掃工場は住宅地のすぐ近くでたくさん建設されているので、そうした部分からすると、割合、地域への影響度は少ないと思う。 最新の成田の清掃工場に行ったことがあるが、見事で立派だ。
4. ごみ収集車に関すること	
①	ごみ収集車の搬入ルートは？
②	1日当たり、何台のごみ収集車が清掃工場に来るのか？
③	ごみ収集車は現施設の実績で1日当たり124台とのことだが、何回か往復した車両を含んでいるのか？ また、印西市・白井市・栄町の全域からごみ収集車が集まるのに、台数はその程度なのか？

## 5. 整備計画に関すること

①	印西市役所が松崎吉田線の説明会を開催したが、松崎地区にはメリットや利用価値がないことから、はっきり言って当該道路計画に賛成の人は少ない。
②	松崎吉田線は整備出来るかどうか分からない。
③	現在地に清掃工場を整備することは出来ないのか？
④	現施設を建設する際、現在地が1番良いと判断したのだから、現在地で建設すれば良い。
⑤	なぜ印西市だけに集中して白井市と栄町には何もないのか？ 組合として市・管理者・副管理者と協議したらどうか。
⑥	畑や山林ではなく、広大な千葉ニュータウン未分譲地に建設することは出来ないのか？ 余熱利用など色々な関係で地域に相当メリットがあるだろうが、谷津田の全く足が入れられないような場所で建設するよりも、遥かに良い気がする。 千葉ニュータウン未分譲地は、いずれ印西市が背負うのだから、そこで建設したら良いと思う。
⑦	千葉ニュータウン用地は200ha以上余っており、未だ売却出来ていないので、そこを有効活用したら良い。

## 6. 地域振興事業に関すること

①	土地所有者は土地が売れるので良いが、周りの人にとっては、はっきり言って迷惑施設なので、余程の見返りがないと賛成出来ない。
②	地域振興事業の実施により、少しは地域が良くなるかもしれない。
③	都市部ならまだしも、絶対に印西市は田舎で下水道整備はしない。
④	松崎の生活道路はU字溝が入っておらず、各家庭からの排水は溜桝式で蒸発散させていることから臭くてたまらない。 印西市へは何回も要望書を提出しているが、改善しないのでとにかく本当に困っている。 そうした状況なので、清掃工場の建設を受け入れたほうが逆に良いかなと開き直ってしまうことも考えている。
⑤	吉田地区も同じかもしれないが、松崎地区は住みにくいので人がいなくなってしまう、農家もいなくなってしまう、若者が皆出て行ってしまいう。 現時点では働く場所もなく若者が生活出来ないことから、誰も住みたがらない地域になっている

⑥	<p>近年、松崎地区は幹線道路と工業団地が整備された。 工業団地事業は千葉県企業庁が大分穏便に良く進めてくれたが、印西市に移管してからは全く駄目だ。 上下水道をシャットアウトし、我々は利用出来ない。 松崎地区は皆で土地を提供し、道路が良くなり工業団地も整備されたが、そこから先へ一歩も進んでいないのが現状である。</p>
⑦	<p>この集会所に赴く際、狭隘な道路を通行したと思うが、余り期待を持たせることを言わないほうが良い。</p>
⑧	<p>松崎地区の狭隘な道路では生活出来そうにないと思わないか？</p>
⑨	<p>清掃工場の用地面積は2.5haだが、恐らく関連施設などについて、これから色々アイデアを出していくのだから、最終的な用地面積は広がる可能性があると考えている。</p>
<b>7. その他</b>	
①	<p>清掃工場が必要なことは理解している。</p>
②	<p>ごみの収集区域はどこか？</p>
③	<p>清掃工場の建設を原因として土地評価額が下がってしまう恐れは、皆が懸念していることである。</p>
④	<p>清掃工場が建設された後、立地に当たり周辺環境の状況に左右されると思われる病院・幼稚園・学校等の施設を清掃工場の近隣に整備することは可能か？</p>